



pihak dengan idealisme untuk menghindari ketimpangan sosial atau menegakkan keadilan.

Dalam istilah lain, Islam mengakui hak milik relatif perseorangan sebagai hasil jerih payah yang sah dan halal dan hanya boleh dipergunakan untuk hal-hal yang dibenarkan pula. Islam memerintahkan agar harta milik seseorang berfungsi sosial. Selain itu, Islam bukanlah sekedar agama ritual, tetapi juga suatu cara mengorganisir lingkungan untuk memperbaiki kondisi-kondisi kehidupan. Dengan demikian, Islam mempunyai seperangkat wawasan bidang ekonomi, finansial, administrasi dan sosial yang kesemuanya bermuara dalam suatu model pengorganisasian lingkungan. Hampir semua kegiatan sosial ekonomi membutuhkan tempat dan lingkungan.

Tuntutan sosial dan humanisme tertangkap oleh jiwa Islam, yang menghendaki pelaksanaan dalam dunia yang tidak sempurna, perintah Allah supaya manusia hidup dalam sayang menyayangi dan dalam suasana persaudaraan dan tolong menolong serta bersikap adil.

Untuk melakukan tugas kebajikan itu, dibutuhkan kesadaran dari dalam diri manusia sendiri. Meskipun demikian, adanya suatu organisasi yang menjamin seseorang melaksanakan gagasannya sebagai hasil dari kesadarannya sendiri sangat diperlukan. Salah satu ajaran Islam yang utama adalah persamaan manusia, persamaan kesempatan dan persamaan di dalam hukum. Perbedaan dalam status sosial dan kekayaan tidak boleh menjadi alasan untuk membedakan



Ayat tersebut diatas merupakan salah satu dasar hukum adanya transaksi pinjam meminjam.

Pinjam meminjam merupakan bentuk muamalah yang melibatkan dua belah pihak, yaitu pemilik barang atau pemberi pinjaman dan peminjam, diantara mereka terkait hak dan kewajiban yang harus dipenuhi. Oleh karena itu, agar tata hubungan tersebut dapat berlangsung secara wajar, aman, tentram dan diridhoi oleh Allah SWT, maka dalam bidang muamalah, syariat Islam telah menentukan kaidah-kaidah fundamental yang bersifat umum.

Untuk memenuhi kebutuhan, maka seseorang akan meminjam harta kepada orang lain. Seperti halnya yang terjadi di Desa Sambong Gede Kecamatan Merak Urak kabupaten Tuban, mereka melakukan transaksi pinjam meminjam uang dengan beras. Dimana peminjam bermaksud meminjam uang, tetapi pihak pemberi pinjaman memberikan pinjaman berupa beras bukan berupa uang dan pengembaliannya dengan uang seharga beras yang dipinjam tersebut sesuai dengan kesepakatan mereka.

Maka dari itu, untuk mengetahui bagaimana praktek pelaksanaannya diperlukan penelitian yang dimaksudkan untuk mengetahui sampai efektifitas aturan pinjam meminjam dalam Islam dapat dijadikan pedoman umat Islam dalam kegiatan pinjam meminjam.

Dari uraian di atas timbul beberapa permasalahan yang perlu pengkajian secara mendetail. Mengingat masalah ini sering terjadi dalam masyarakat, maka















## 6. Teknik Pengolahan Data

Setelah seluruh data yang terkumpul akan dilakukan analisa data secara tahapan sebagai berikut :

- a. *Editing*, yaitu mengadakan pemeriksaan kembali data-data tentang sistem pinjam meminjam uang dengan beras di Desa Sambong Gede Kecamatan Merak Urak Tuban.
- b. *Organizing*, yaitu menyusun dan mensistematika data tentang sistem pinjam meminjam uang dengan beras di Desa Sambong Gede Kecamatan Merak Urak Tuban.
- c. *Analizing*, yaitu tahapan analisis dan perumusan sistem pinjam meminjam uang dengan beras di Desa Sambong Gede Kecamatan Merak Urak Tuban.

## 7. Metode analisis data

Metode analisis data yang telah dikumpulkan dalam penelitian ini adalah didahului dengan metode diskriptif kualitatif, yaitu bertujuan mendiskripsikan masalah yang ada sekarang dan berlaku berdasarkan data-data tentang sistem pinjam meminjam uang dengan beras di Desa Sambong Gede Kecamatan Merak Urak Tuban yang didapat dengan mencatat, menganalisis dan menginterpretasikannya kemudian dianalisis dengan pola pikir induktif yang dipergunakan untuk mengemukakan kenyataan dari hasil penelitian yang bersifat khusus untuk kemudian di tarik kesimpulan yang

bersifat umum, setelah itu untuk mengetahui nilai-nilai antara teori dengan fakta mengenai gambaran tentang sistem pinjam meminjam uang dengan beras apakah penerapannya telah sesuai dengan teori-teori hukum yang ada khususnya hukum Islam yaitu dilakukan dengan metode verifikatif.

#### **H. Sistematika Pembahasan**

Bab I berisi pendahuluan yaitu terdiri dari Latar Belakang Masalah, Rumusan Masalah, Kajian Pustaka, Tujuan Penelitian, Kegunaan Hasil Penelitian, Definisi Operasional, Metode Penelitian dan Sistematika Pembahasan.

Bab II berisi landasan teori, dalam hal ini penulis membagi menjadi beberapa sub bab yaitu meliputi prinsip-prinsip transaksi muamalah, pengertian, landasan atau dasar hukum, rukun dan syarat hutang piutang dan riba.

Bab III berisi gambaran umum tentang keadaan wilayah lokasi penelitian yang meliputi keagamaan geografis dan demografis, mata pencaharian, sarana pendidikan, keadaan keagamaan dan tingkat pendidikan, dan pembahasan mengenai proses terjadinya pinjam meminjam uang dengan beras di Desa Sambong Gede Kecamatan Merak Urak Tuban.

Bab IV berisi analisa terhadap sistem pinjam meminjam uang dengan beras di Desa Sambong Gede Kecamatan Merak Urak Tuban menurut hukum Islam

